
ATA DA CENTÉSIMA OITAVA REUNIÃO ORDINÁRIA DO COLEGIADO DO CURSO1

DE ENFERMAGEM DO CAMPUS CENTRO-OESTE DONA LINDU - CCO, DA2

UNIVERSIDADE FEDERAL DE SÃO JOÃO DEL-REI. Aos onze dias do mês de fevereiro de3

dois mil e vinte e um, às nove horas, via Google Meet (plataforma de comunicação do Google)4

participaram da centésima oitava reunião ordinária do Colegiado do Curso de Enfermagem do5

Campus Centro-Oeste Dona Lindu - CCO/UFSJ os membros do colegiado: Humberto Ferreira de6

Oliveira Quites (coordenador), Vânia Aparecida da Costa Oliveira (vice coordenadora), Patrícia7

Pinto Braga, Letícia Helena Januário e a discente Marcela Regina Azevedo de Castro Oliveira. A8

docente Walquiria Jesusmara dos Santos encontra-se de férias. A pauta da reunião consta dos9

seguintes itens: 1 - Data da próxima reunião; 2 - Aprovação ad-referendum 001/2021 (solicitação10

aluna Marcelia Regina de Sena Lima); 3 - Aprovação ad-referendum 002/2021 (solicitação aluna11

Cristiane Teixeira Avelar); 4 - Aprovação ad-referendum 003/2021 (solicitação aluna Gabriella12

Valença Barros da Silva); 5 -Aprovação ad-referendum 004/2021 (solicitação aluna Yvina de13

Oliveira Bosco); 6 - Aprovação ad-referendum 005/2021 (solicitação aluna Rosimeire de Paula14

Silva); 7 - Aprovação ad-referendum 006/2021 (solicitação aluna Sarah Maria Silva Caputo); 8 -15

Plano de ação da coordenadoria para o II Período Remoto Emergencial (II PRE). Humberto iniciou16

a reunião solicitando a inclusão de um ponto de pauta 9 - Informações sobre pós período remoto17

emergencial. Todos concordaram com a inclusão do item e pauta. O item de pauta 01 - Data da18

próxima reunião; Foi definido que a próxima reunião ordinária será dia quatro de março19

(04/03/21), às nove horas de trinta minutos (09:30). O item de pauta 02 - Aprovação ad-20

referendum 001/2021 (solicitação aluna Marcelia Regina de Sena Lima); A aluna solicitou21

autorização para fazer o estágio supervisionado sem cursar a optativa Capacitação Covid 19. A22

aluna apresentou documentos comprobatórios de realização de curso de capacitação pelo Programa23

Brasil Conta comigo e apresentou carteira de trabalho onde consta que no horário da optativa a24

aluna estará trabalhando. O colegiado aprovou o ad-referendum 001/2021. O item de pauta 03 -25

Aprovação ad-referendum 002/2021 (solicitação aluna Cristiane Teixeira Avelar); A aluna26

solicitou cursar o Estágio Supervisionado concomitantemente com urgência e emergência. O27

colegiado aprovou o ad-referendum 002/2021. O item de pauta 04 - Aprovação ad-referendum28

003/2021 (solicitação aluna Gabriella Valença Barros da Silva); A aluna solicitou cursar o29

Estágio Supervisionado com pendência de Bases Biológicas da Prática em enfermagem II (prática).30

O colegiado aprovou o ad-referendum 003/2021. O item de pauta 05 - Aprovação ad-31

referendum 004/2021 (solicitação aluna Yvina de Oliveira Bosco); A aluna solicitou cursar o32

Estágio Supervisionado concomitantemente com Bases Psicossociais da Prática em Enfermagem III.33

O colegiado aprovou o ad-referendum 004/2021. O item de pauta 06 - Aprovação ad-34

referendum 005/2021 (solicitação aluna Rosimeire de Paula Silva);A aluna solicitou cursar o35

Estágio Supervisionado concomitantemente com Bases Psicossociais da Prática em Enfermagem36



VII. O colegiado aprovou o ad-referendum 005/2021. O item de pauta 07 - Aprovação ad-37

referendum 006/2021 (solicitação aluna Sarah Maria Silva Caputo); A aluna solicitou quebra38

de pré-requisito de Metodologia Científica III para cursar Prática de Investigação Científica I. O39

colegiado aprovou o ad-referendum 006/2021. O item de pauta 08 - Plano de ação da40

coordenadoria para o II Período Remoto Emergencial (II PRE). Humberto apresentou o plano41

de ação da coordenadoria para o II PRE. O plano de ação é um documento utilizado para42

planejamento das atividades da coordenação do curso e é solicitado nas avaliações do MEC. O43

plano foi elaborado pelo professor Humberto e professora Vânia e contempla as atividades a serem44

realizadas pelo coordenador do curso, sendo suporte para andamento processos da coordenadoria e45

referência para futuros coordenadores. Professora Vânia sugeriu ajuste no plano de ação colocando46

o termo “Indicadores de desempenho da coordenação”, pois este é o termo adotado pelo MEC. O47

curso teve visita do MEC em 2012 e deverá ter nova visita para reconhecimento do curso.48

Considerando o período de pandemia e preparo para uma possível visita a coordenação irá entrar49

em contato com o procurador institucional para que o curso seja avisado se o MEC agendar uma50

visita. O Plano de ação da coordenadoria para o II Período Remoto Emergencial foi aprovado pelo51

colegiado. O item de pauta 09 - Informações sobre pós período remoto emergencial. Humberto52

apresentou ao colegiado o cenário dentro da UFSJ para aulas pós período remoto emergencial.53

Foram criadas comissões na Câmara de Gestão do CCO e no CONSU para estudar as54

possibilidades de retorno de aulas presenciais. No CONSU foi discutida a possibilidade de terem55

aulas práticas do curso de medicina no II PRE. O CONSU decidiu que no II PRE não haverá volta56

das aulas práticas no campus CCO. A coordenação de Enfermagem enviou memorando solicitando57

um posicionamento sobre o calendário para 2021 e previsão de aulas após o II PRE. A maior parte58

do curso da UFSJ são teóricos e eles conseguem dar prosseguimento as aulas durante o ensino59

remoto. Existem cursos com carga horária prática elevada (teatro, música, enfermagem, medicina)60

e estes não conseguem que os alunos avancem no curso. O MEC permitiu que até final do ano de61

2021 as universidades continuem utilizando recursos digitais para ministrar as aulas. Foram62

ofertados 02 períodos remotos com oferecimento da parte teórica. O NDE reuniu para iniciar as63

discussões sobre as aulas do curso de enfermagem, mas depende de direcionamento das instâncias64

superiores. A coordenação está trabalhando no credenciamento de hospitais e convênio com a UPA,65

visando o estágio para os alunos após o II PRE. Foi considerado pelo colegiado que é importante66

ver o perfil epidemiológico da cidade para estruturar a retomada das atividades presenciais. Dentro67

do cenário atual deve-se estudar as necessidades e demandas específicas do curso de enfermagem e68

procurar ter representação do curso nas discussões na UFSJ nas comissões que discutem o retorno69

das atividades práticas. Foi enviado e-mail para as comissões para ver o posicionamento dos70

docentes para organização dos próximos períodos. O NDE está estudando os impactos do ensino71

remoto na formação dos alunos. Os GAD’s devem estudar o impacto do retorno de atividades72



práticas na carga horária dos docentes. Será agendada reunião com os professores de Bases73

Biológicas para fazer um estudo sobre a reposição das práticas que não foram ministradas aos74

alunos. No retorno das aulas presenciais existe a preocupação com as aulas nos laboratórios devido75

ao número de alunos que será permitido e porque os laboratórios são compartilhados com os quatro76

cursos do campus. Foi sugerido que os alunos sejam consultados e que apresentem sugestões para77

reposição das aulas. O NDE do curso de Enfermagem vai socializar para os docentes um78

documento com retorno que os alunos deram em relação ao ensino remoto. O Colegiado decidiu79

aguardar posicionamento das instâncias superiores da UFSJ sobre as ações pós período remoto e80

retomar as discussões na próxima reunião. Humberto apresentou para o colegiado os seguintes81

informes: *Alteração do Regimento do Colegiado do Curso de Enfermagem; será apresentado na82

próxima reunião do colegiado. *Memorando enviados: PROEN (Calendário 2021 e planejamento83

para o pós Ensino Remoto), CONEP (aulas práticas para o curso de enfermagem e pós II período84

remoto emergencial), Diretoria (Convênio com a UPA, posicionamento dobre aulas produzidas85

para treinamento da UPA); Humberto informou ao colegiado sobre os memorandos enviados pela86

coordenação do curso. Foi apresentado ao colegiado o memorando enviado pela Diretoria sobre o87

convênio com a UPA. Sobre aulas organizadas pelo GAD de Enfermagem Fundamental a diretoria88

informou que o material foi retirado do site da empresa CASE. O memorando foi em resposta ao89

memorando 79/2020 enviado pela coordenação após a 69ª reunião extraordinária do colegiado. A90

coordenadoria enviou o memorando da diretoria para o GAD de Enfermagem Fundamental e91

aguarda resposta do GAD se as solicitações do grupo foram atendidas. Humberto falou da92

necessidade de rever os planos de ensino do estágio supervisionado, procurando inserir os alunos93

em outros locais de prática com organização diferente do Hospital São João de Deus, ampliando a94

visão dos alunos sobre o mercado de trabalho. Foi citado como exemplo que está sendo proposto a95

criação de uma ala do SUS no Hospital Bento Menni e que poderia ser considerado um campo de96

prática. Em hospitais de saúde mental também podem ser trabalhados os conteúdos de saúde da97

mulher e saúde do idoso, olhando a saúde do paciente de forma integral. *Processo de98

credenciamento de hospitais; foi aberto um processo para lançar o edital de credenciamento de99

hospitais para atenderem o estágio do curso de enfermagem. O processo está em análise pela100

COPLAC e estão sendo feitas as alterações solicitadas no plano de trabalho e estão sendo feitos os101

orçamentos para atender as solicitações necessárias para dar prosseguimento ao processo. *Ciência102

de evento da LAEST (Aula aberta sobre Lesão por Pressão, 11/02/21, de 19 horas até às 20 horas);103

foi apresentada a solicitação da LAEST para ciência da aula aberta sobre Lesão por Pressão. A aula104

será aberta pelo professor Juliano Teixeira Moraes. *Alteração norma praxis - produto final TCC.105

O NDE está revendo as normas da Praxis Investigativa e irá fazer uma consulta aos coordenadores106

de PIC e TCC solicitando sugestões para alteração das normas vigentes. Após as alterações o107

documento será enviado ao colegiado para aprovação. Nada mais havendo a tratar eu, Isabel108



Cristina da Silveira Bento, lavrei a presente ata que depois de lida e aprovada, será por mim e pelos109

presentes assinada. Divinópolis, onze de fevereiro de dois mil e vinte e um.110


